



17 janvier 2019

Chers commissaires,

Depuis sa création il y a près de 75 ans, la CBI s'est imposée comme l'organisation mondiale par excellence pour la recherche de pointe et la gestion des cétacés. En ma qualité de Président, je m'adresse aux pays membres de notre organisation pour les encourager à maintenir leur engagement dans la mission scientifique et de gestion de la CBI, qui est d'une importance cruciale.

Le comité scientifique de la CBI est la principale organisation scientifique dédiée aux cétacés dans le monde. Les réunions annuelles du comité scientifique attirent les scientifiques les plus talentueux dans le cadre d'un processus unique qui fournit des analyses de pointe sur l'état des populations de cétacés et détermine les principales menaces. En tant que membres de la CBI, les gouvernements contractants bénéficient des contributions scientifiques du CS, souvent en réponse aux données fournies par ces membres. Le CS a fourni les informations techniques nécessaires pour garantir une base scientifique solide à l'établissement de quotas pour la chasse aborigène de subsistance. Certains gouvernements contractants sont en mesure d'envoyer leurs scientifiques avec des fonds fournis dans le cadre du programme d'aide aux gouvernements à moyens limités, offrant ainsi des possibilités de renforcement des capacités aux nouveaux scientifiques.

Outre la supervision de l'examen et de l'évaluation de l'état des stocks dans le monde, la Commission et ses comités ont élargi leurs travaux pour y inclure tout un ensemble de menaces à la survie des populations de cétacés. Grâce à ce travail, les représentants des Gouvernements contractants ont pu bénéficier de formations et de renforcement des capacités, notamment en matière d'emmêlement et d'intervention en cas d'échouement. L'Initiative d'atténuation des prises accidentelles offre aux gouvernements contractants la possibilité d'évaluer l'impact des pêches sur les cétacés et les méthodes qui leur permettront de surveiller et de limiter cet impact. Le travail de la CBI contribue également aux décisions prises dans d'autres enceintes internationales, comme l'Organisation maritime internationale, et l'accent mis récemment sur la collaboration signifie que notre impact et notre influence ne cessent de croître.

Les gouvernements contractants de la CBI ont rejoint notre organisation avec une variété de points de vue et de perspectives, comme on peut s'y attendre avec actuellement 89 membres venant de toutes les régions du monde. Tout au long de sa longue histoire, la CBI s'est efforcée de fournir un forum au sein duquel ces points de vue diversifiés peuvent être exprimés et discutés dans une approche franche et respectueuse, incluant des observateurs accrédités. Tous les gouvernements contractants ont la possibilité de participer au dialogue et aux débats lors des réunions de la CBI, ainsi que d'assumer des rôles de leadership en devenant membres et/ou en présidant des sous-comités. Je suis convaincu que nous pouvons tous tirer profit de notre appartenance à une organisation aussi diversifiée et solide que la CBI et vous encourage de ce fait vivement à rester partie prenante dans ce processus.

Nous devrions être fiers de ce que la CBI a accompli et conjuguer tous nos efforts pour soutenir cette organisation dynamique et unique. Je me réjouis à la perspective de travailler avec vous pour relever les défis qui nous attendent.

Sincères salutations,

Andrej Bibič
Président de la CBI